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您是否遇到这种情况，是否不止一次有这样的疑问？

您的情况需要做一个核磁共振。

核磁共振！那辐射得多大呀！医生您不是在害我嘛？
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核磁共振成像原理，是一种生物磁自旋成像技术，它是利用人体内氢

原子核自旋运动的特点，在外加磁场内，经射频脉冲激发后产生信号

，用探测器检测并输入计算机，经过处理转换在屏幕上显示图像。

核磁共振不是有射频脉冲吗？射频脉冲的本质就是一种电磁波，怎么

会没有辐射呢？

核磁共振射频脉冲的波段跟手机发射的波段类似，产生的是电磁辐射

。这种电磁辐射的危害极小，设想一下，做个核磁最多1小时，而手机

放在您的身边有多久呢？您把手机放在耳边煲电话粥，一煲就是一两

个钟头，担心过辐射损伤吗？



看到这里大家明白了，核磁共振确实存在“辐射”，但这是电

磁辐射，对人体并无危害，在妈妈肚子里的胎儿都可以做，您还有

必要担心吗？



实际上，您不仅没必要担心核磁共振的辐射问题，您在做核磁

共振检查时画面是这样的，您是否觉得画面还比较温馨呢？
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